

よどよんだより

ホームページ

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-yodobashi4/>

淀四歳時記 11月
2年生収穫の大きな薩摩芋!



平成 29年 10月 31日 (火)
淀橋第四小学校 校長 権田 伸子

《11月の生活目標》
進んで仕事をしよう

屋上から見える富士山

副校長 栗林 大輔

学校の屋上から富士山が見えます。先日、校舎内を見回っている時に見付けました。武蔵野市にある気象観測所の観測では、富士山が見えた日数が2011年に116日有りました。1965年には、22日しか富士山が見えず、最少記録となっています。富士山が見えるかどうかは天候など気象条件に左右されるようですが、大気がきれいになってきたことが要因の一つだそうです。東京都によると、大気の汚染状況の指標となる「浮遊粒子状物質(SPM)」の年平均濃度は1991年度、都平均で1立方メートル当たり0.057ミリグラム。これが2009年度は0.023ミリグラムと半分以下になっています。

また、先日の新聞に、カメムシのことが載っていました。今年は7月まで好天が続き、エサのスギやヒノキが豊作だったので、大量に発生しているそうです。ところが9月中旬の台風の影響でエサの球果が落下するなどして、エサの環境が悪化しました。そのため果樹園などに現れ、ミカンなどのかんきつ類やリンゴ、ナシなどの汁を吸い、果実が傷んでしまうそうです。また、台風以外の原因として、カメムシのエサとなるスギやヒノキは、1950年代頃に造林政策として全国に植えられました。しかし、安い材木が海外から輸入されるようになり、林業が衰退し、山が荒れてしまいました。このことが花粉症の深刻化や山崩れの発生などに影響しており、カメムシの発生にも無関係ではないようです。

今、世界には環境をはじめ、貧困、人権、平和、開発といった様々な問題があります。これらの現代社会の課題を自らの問題として捉え、身近なところから取り組むことで、それらの課題の解決につながる新たな価値観や行動を生み出すこと、それによって持続可能な社会を創造していくことがこれからの社会を担う子どもたちには大切です。淀四小でも、環境委員会を中心にリサイクルや緑を増やす活動に取り組んでいます。身近な生活の中から少しでも取り組んでいくことが社会を変える大きな一歩につながると思います。

富士山は、屋上から西の方角に見えます。冬の方が、空気が乾燥し、よく見えるそうです。屋上に上った時には、ぜひ探してみてください。



淀橋市場まつりで演奏する淀四金管バンド

4年生まであと半年!

3年担任

3年生では、「よく学び、考えよう」を学年目標の一つにしています。日々の学習で、「どうなっているのかな。」「どうしてだろう。」と学習課題を解決していく姿に、子どもたちの成長を感じます。社会科では、スーパーマーケットの工夫について学習しました。学習の中で、教科書だけでは分からないことを実際に見たり、もっと知りたいことインタビューしたりするために、いなげや新宿小滝橋店へ見学に行きました。売り場の様子や普段見ることのできないバックヤードでの様子を目の当たりにして、「看板が大きいから、商品を見つけやすいね。」「バックヤードで魚をさばいているから、新鮮な物が食べられるね。」などと、スーパーマーケットの様々な工夫に気づき、学びを深めることができました。

また、「お互いを認め合い、協力しよう」も学年目標の一つです。体育科のネット型ゲームでは、友達が良いプレーをしたときに「ナイス!」と言ったり、ミスをしたときに「ドンマイ!」と声をかけたりする場面が多く見られ、活動の中で子どもたちの心の成長も感じられるようになってきました。今後も、友達を思いやり、ともに学んでいく気持ちがもてるように支援を重ねていきたいと思えます。

誰もが主役! 最高の舞台が幕開けだ!

学芸会委員長

12月1日(金)、2日(土)は、3年に一度の学芸会が行われます。

幼稚園、小学校とも、台本読みから役決めのおーディションなど、少しずつ学芸会への準備を始めている学年もあり、あちらこちらで台本を片手に台詞を練習する姿が見られるようになってきました。

11月からは、舞台練習や大道具・小道具作りなど、子どもたちは大忙しになり、忙しい日々の中にも充実した気分を味わいながら本番に向けて、さらに意欲が高まっていく事でしょう。この学芸会を通して、子どもたちが学年での団結や協力、達成感を感じ、また一つ心身ともに成長してくれる事を願っています。保護者の皆様には、衣装作りなどお願いすることも多くなるとは思いますがご協力のほどよろしくお願い致します。





読書月間が始まります

図書担当

学校図書館からにぎやかな子どもたちの声が聞こえてくると、秋の訪れを感じます。毎年11月に行っている読書月間が、いよいよ始まります。今年度は様々なジャンルの本を楽しんでもらいたいと考え、以下の取り組みを実施することにしました。

一つ目は、給食のメニューとタイアップしたブックトークです。その日の給食に出てくる料理の物語や、関連図書を読み聞かせする予定です。食に興味をもつとともに、食べ物に関する図書を読みたいと感じてもらいたいと思っています。



学校図書館支援員による読み聞かせの様子

きたエプロンシアターよりも大きな枠の中で繰り広げられる昔話を楽しむことで、より多くの国の昔話を読んでほしいと思っています。

昨日お配りした読書カードに、「保護者の方のおすすめの本」という欄を設けています。子どもの頃に好きだった本を、お子さんともう一度読んでみてください。

図書室より おすすめの本

	書名	著者
低学年	小さな小さな七つのおはなし	リリアン・ムーア
	あのとすきになったよ	薫 くみこ
中学年	ぬすまれた ダイヤの なぞ	ディビット・アドラー
	わすれものの 森	岡田 淳、浦川 良治
高学年	飛ぶ教室	ケストナー
	リズム	森 絵都



幼稚園のお友達も一緒によどんまつりを楽しみました。

11月の行事予定



日	曜	朝	行事予定	その他
1	水	学	ふれあい・読書月間始 ハイパーQU2回目 午前授業(2-1以外)	淀四スタディ
2	木	♪児	生活科見学(幼一年)	
3	金		文化の日	
4	土			スポカル広場
5	日		B週	スポカル広場
6	月	♪朝	午前授業(5年以外) [水] 就学時健診 安全指導点検日 あいさつ運動(1年)始 おもいもパーティー(幼2年)	
7	火	読		
8	水	学		淀四スタディ
9	木	♪音		学校運営協議会
10	金	読	あいさつ運動(1年)終 起震車体験(3年)	
11	土			スポカル映画会
12	日		A週	スポカル広場
13	月	♪朝	クラブ◎	
14	火	読	ヤクルト教室(1・2年) ヤクルト野球教室(5・6年)	
15	水	学	午前授業	淀四スタディ
16	木	♪た	ハートフルディ	
17	金	読	学芸会会場準備(5年)	
18	土			スポカル広場
19	日		B週	スポカル広場
20	月	♪朝		
21	火	読	読み聞かせ(サボ)	
22	水	学	午前授業(3-1以外)	淀四スタディ
23	木		勤労感謝の日	スポカル交流会
24	金	学	プラネタリウム(4年)	
25	土			スポカル広場
26	日		A週	スポカル広場
27	月	♪朝		
28	火	読		
29	水	学	学芸会リハーサル	
30	木	学	ふれあい・読書月間終	

♪：朝遊び

[水]：水曜時程

※今月の避難訓練は、実施日予告無しで行います。

